
! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）霾污染
强势升级，空气质量重度污染应急
方案已于昨天下午迅速启动，今天
申城空气质量继续重度污染。截至
上午 !" 时，本市空气质量指数
（#$%）达 &''，为五级重度污染，首
要污染物 ()&*+小时浓度达 !+"*'

微克,立方米。
本轮污染缘何来势汹汹？记者了

解到，污染成因是受外来污染输送及
本地污染排放共同影响，秋冬天气情
况也不利于脏空气扩散。而昨天夜里
到今天气象条件更差，风力下降至 !-

&级，更不利于空气污染物稀释、扩散
和清除。昨天 &!时 &.分，气象部门
发布霾黄色预警，轻度霾升级为中度
霾。预计今天下午起有望改善，但真
正转好还要待明天强冷空气入境。
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! ! ! !去年，中国共产党第十八次全
国代表大会召开。十八大报告首次
提出，要积极应对人口老龄化，大力
发展老龄服务事业和产业，在学有
所教、劳有所得、病有所医、老有所
养、住有所居上持续取得新进展，努
力让人民过上更好的生活。
一年过去了，“老有所养”是否

取得新进展？记者从本市老龄化程
度最高的区县———静安区了解到，
去年以来，针对中心城区寸土寸金、
养老床位“一床难求”的短板，该区
通过财政补贴租金，收购老厂房、改
造酒店等 / 种方式破解难题，“腾
挪”出的空间可新增近 !"""张养老
床位，使该区域内养老床位翻倍。

老人就近找到“新家”
在静安区石门二路街道，有块

“蝴蝶湾”绿地，从今年开始，“静安
区蝴蝶湾敬老院”在这里正式建成，
成了许多老人的“新家”。
记者看到，和多数中心城区敬

老院空间逼仄、设施陈旧不同，这家
由酒店改建的敬老院显得“高端洋
气上档次”。在敬老院宽敞的大厅设
有待客空间，共有 '个楼面，安装了
电梯，还根据老人的不同需求，分为
单人间、两人间、多人间等。为了便
于老人找到自己的房间，走廊扶手
刷成黄、蓝、红三色，一目了然。

“我们老夫妻俩住在附近的新
福康里小区，但年纪大了，生活越来
越不能自理。找过许多保姆，但总是
不称心。”.0岁的彭惠英老太和她 .1

岁的老伴郁惟滢想找个合适的养老
院，但要么不满意，要么人多排不上
号。听说这里新建了养老院，马上来
报名，总算如愿以偿。“我是坐着轮椅
来的，现在已经基本能站起来走路
了，多亏了护理人员的精心照顾。”
为进敬老院烦恼的还有不少老

人家属。记者在敬老院邂逅了一名
来看望母亲的儿子张纬国。他告诉
记者，自从父亲十几年前去世后，母
亲一直一个人生活。但今年年初，母
亲突发脑梗，在医院治疗 &周后出
院，他再也不放心让母亲一个人居
住。但自己家庭住房条件不好，请保
姆又不放心。“为了给母亲找敬老
院，我跑遍了十几家敬老院。有的环
境好却交通不便，有的交通方便护
理人员却不专业。考察下来，这家敬
老院离家近，所以选择了这里。”

“公办民营”腾出空间
据统计，静安区 2"岁以上老年

户籍人口达到 .*.万人，占户籍总
人口数 &1*&34。目前，该区注册登
记的养老机构有 !!家，拥有养老床
位 !"03张，只占老年人口的 !*&4。
“成本高、土地资源稀缺成为制约中
心城区建造养老床位的关键。”静安
区民政局有关负责人表示。
记者了解到，蝴蝶湾敬老院共

有近 3"""平方米，如按市场价，仅
房租每年就要 3+"万元，还不包含
人工、水电煤等其他费用。如果定价
过高老人难以承受，定价太低企业
无法生存。蝴蝶湾敬老院的性质为
“公办民营”的养老机构，每年政府
部门补贴 .+4、即近 3""万的房租
补贴。有了政府投入，敬老院也更有

“底气”了，可以腾出更多空间作为
老人公共活动场所，原本可以摆放
!&"张床位的空间只放了 !""张床
位。每天还有书法、绘画、电影等文
娱活动，让老人们“老有所乐”。
去年，静安区专门成立了区养

老机构建设领导小组，由区长“挂
帅”，并制定每年新增养老床位的
“军令状”。今年 0月，正式确定由区
政府斥资近 &*+亿元，买下 !*'万平
方米的旧厂房地块产权，用于改建
养老机构。今年 1月，区内两家酒店
也同意将房屋腾出来，改为养老机
构。“若按 &+平方米床均面积标准
建设，可增加近千张床位，到 &"!+

年预计将全部建成，可使静安区养
老床位翻一倍。”拓宽思路、深挖潜
力，静安区建设养老床位的创新思
路值得借鉴。 本报记者 宋宁华

一张养老床位 多种破解思路
静安区财政补贴收购厂房改造酒店增近千养老床位

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华 特约通
讯员 富心振）昨天，一家河南公司
将注册在自贸区的香港独资企业告
上法庭，要求退货并赔偿。据悉，这
是上海市浦东新区人民法院自自由
贸易区法庭成立后受理的第一个案
件，也是中国（上海）自由贸易试验
区挂牌后区内企业涉诉第一案。
原告河南益新实业有限公司是

一家从事农产品出口供应的民营企

业。被告梅特勒—托利多国际贸易
（上海）有限公司是注册在上海自贸
区内的一家香港法人独资企业，从
事贸易代理、贸易咨询、设备批发等
业务。原告诉称，&"!&年 !"月 &'

日，原被告签订合同，约定由被告提
供 #56'""6射线异物检测机一台
（产地英国），同年 !!月 &+日设备
到厂，但反复测试，所谓 '""))机
器的检测宽度只能达到 &.))，后

原告得知，被告是用 #563""6光
机改造成所谓 #56'""6 光机，并
没 按 合 同 约 定 交 付 真 正 的
#56'""6光机。

由于被告供应的设备不能达
到检测要求，导致原告的蒜碎等产
品得不到有效的异物检测，产品到
美国后因有金属杂质而遭到退货
索赔。为此特提起诉讼。要求被告
更换设备或作退货处理并返还货
款人民币 3!*2万元，以及赔偿原告
因产品被客户退货造成的损失暂
计人民币 +万元。据悉，自贸试验区
法庭将择日开庭审理此案。

所购检测机不合格导致公司损失

自贸区法庭受理第一案昨本市霾污染升级
今天持续重度污染

! ! ! !步入深秋时节，申城的景色越来越美。不少色叶树开始变色，将街头、
公园点缀得如诗如画。图为郊野的月浦公园里!金黄的银杏叶在蓝天映衬

下充满大自然的秋韵 杨建正 摄
!"#$
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据悉，市委常委会整改落实方案共2个方
面、+0条整改事项：一、进一步增强群众观点，
提高服务基层和群众工作能力，共1条；二、进
一步严肃党的纪律，从严管理干部，共!'条；
三、进一步加强和创新社会管理，保障群众安

居乐业，共.条；四、进一步发扬艰苦奋斗精神，
厉行节约、反对浪费，共!'条；五、进一步强化监
督问责，确保各项重大决策部署落到实处，共2

条；六、进一步加强市委常委会自身建设，更好
发挥总揽全局、协调各方的领导作用，共 2条。
会议还研究了其他事项。
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一点一滴看变化

! ! ! !本报讯（记者 许超声）近日，全国中小企
业股份转让系统扩大试点主办券商动员暨技
术系统建设培训会正式召开，会议确定了“新
三板扩容时间表”。受此影响，沪深股市昨天放
量大涨，'"多只股票批量涨停。
据了解，全国中小企业股份转让系统会讨

论了关于新三板全国扩容问题，确定了 !&月

份正式启动，明年 !、&月份新三板的扩容系统
建设到位；明年 +月份做市商系统正式测试；
明年 .月份做市商系统正式上线。一旦做市商
系统正式上线，意味着新三板业务的交易机制
和平台正式搭建完毕。因而市场分析认为，这
一会议实际上是“新三板正式扩容倒计时”的
开始。

新三板扩容倒计时 沪深股市昨大涨


